

# AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

**BARCELONA:** Familia Serifiñana Luna siempre agradecidos, que Madre Ràfols les acompañe siempre –. –Pilar Navarro Perelló que Madre Ràfols esté siempre a su lado y de sus hijos en todo. **BALEARES, PALMA DE MALLORCA:** Isabel María Sbert Llorens. Que Madre Ràfols esté siempre a su lado y cuide a su familia- **-SEGOVIA:** Encarnación de Blas da gracias a Madre Ràfols por favores y que sea su compañía siempre. **-SEVILLA:** Mercedes y Manuel devotos de Madre Ràfols dan gracias por favores y piden su intercesión ante Dios - **VALENCIA:** M.<sup>a</sup> Dolores Alberola Durán gran devota de Madre Ràfols agradecida por favores envía donativo para la Causa. - Amparo Navarro García, feliz y gran devota de Madre Ràfols, que ella la proteja siempre. **-PILES:** Vicenta Buigues siempre agradecida a la Beata María Ràfols. Que ella atienda sus peticiones -Luisa da gracias por favores. **-ZARAGOZA:** Rosalía Duaso Cruchaga da gracias a la Beata Madre Ràfols y que siga cerca de toda su familia. -Fernando Marco Palacios gran devoto de los Fundadores, que ellos le acompañen siempre ante Dios en sus necesidades. – Sara pide recen por los enfermos, en especial por Dolores y Javier y por Sara para que su salud se fortalezca y en su destino laboral que sea feliz y bien acogida. -

**ENTREGADO POR BANCO:** -Isabel María Sbert Llorens. -José Luis Rodríguez Estevez. – Concepción Pérez Fontan. – Pilar Navarro Perello. – Conchi Scheroff. -María

Teresa Soria Álvarez. Todos ellos agradecidos a Madre Ràfols por favores recibidos. Que ella los acompañe siempre y siga intercediendo a Dios por sus intenciones.

**IMPORTANTE.** Las personas que deseen recibir los Boletines de la Causa por Internet sírvanse enviar su nombre, apellidos y dirección completa a la vez que su correo electrónico a: [boletinescausahcsa@gmail.com](mailto:boletinescausahcsa@gmail.com)

## CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

[boletinescausahcsa@gmail.com](mailto:boletinescausahcsa@gmail.com) • [www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander

# BEATA MARÍA RÀFOLS

1781-1853

406

Abril-Mayo-Junio  
2024



## ORACIÓN

para pedir al Señor  
la Canonización  
de la Beata María Ràfols.

Te damos gracias, Señor,  
porque enriqueciste a la  
Beata María Ràfols  
con tus dones y virtudes  
y la llamaste a ejercer la caridad,  
principalmente con los más pobres y necesitados.

Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento,  
la gracia que ahora te pedimos.

Asístenos con tu Espíritu  
para que podamos aceptar en fe tu voluntad,  
comprender el dolor del hermano,  
imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida»  
un mundo más humano, más de Cristo.

Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)



## AMOR hecho DETALLE

Otra gran dificultad que crea al Hospital el aumento de expósitos es el disponer para ellos de lugar adecuado y suficientemente amplio y aireado.

Cuando la Madre Ràfols toma bajo su dirección el Departamento, éste se reduce a un local al cual se ha tratado de dar luz y ventilación con un par de ventanas que escasamente se las proporcionan (Cfr. infra pág. 466, Doc. V, 25). Como ese ambiente no puede favorecer el buen desarrollo y el saludable tono vital de los niños, pronto consigue la Madre María, a través del Sr. Navarrete, Comisionado del Ramo, que la Sitiada acondicione un lugar para ellos en el Convento de la Encarnación. (Cfr. infra pág. 488. Doc. V, 36-A). La Sitiada dispone que se hagan las adaptaciones necesarias y el 3 de noviembre de 1813 se comunica que pasen los niños al lugar preparado (Cfr. infra pág. 488. Doc. V, 36-B).

Esas paredes de la Encarnación serán largo tiempo testigos mudos de la virtud y abnegación de la Madre María. Ese lugar físico en el que desarrolla su labor se convierte pronto en el lugar psicológico que hace vibrar toda su persona, donde ésta expande su compasión, su afecto y su ternura; más todavía es lugar teológico donde encuentra, contempla, sirve y ama a Dios en la persona de esos pequeños y de sus cuidadoras. En este sentido orienta y anima el trabajo asistencial de las Hermanas el Cuadernito del Padre Iuan Banal, o primeras Constituciones que marcaron desde el origen el espíritu de la Hermandad. Dice así, tomando de Mt. 25, 40: «Las Hermanas deben tener presente que es cosa de fe que Jesuchristo recibe como propio todo cuanto por los pobres se hace». (Cfr. infra pág. 223, Doc. IV, 39).

Es decir, las Hermanas descubrirán el rostro de Dios en todas las personas que tratan, su carisma de caridad les exige ser contemplativas en la acción. En esta fuente se nutre la actividad de la Madre María en la Inclusa, por eso se advierte en su hacer y en su vida: *“Una especie de instinto sobrenatural que la guía en su gobierno, mezcla exquisita de discreción, de prudencia y de irresistible simpatía...”* En esa sólida espiritualidad encuentra el aliento necesario para sufrir los acontecimientos y situaciones negativas con gran entereza de ánimo, pero buscando solución a los mismos con inteligencia y decisión. Así se muestra en un informe que la Madre, apenada por los muchos niños que mueren en la Inclusa, eleva a la Sitiada, sugiriendo algunas mejoras asequibles:

La Hna. María Ràfols, encargada de los Niños Expósitos de este Santo Hospital General de Nuestra Señora de Gracia, penetrada de un vivo sentimiento por los muchos de éstos que fenecen y deseosa de contribuir a su remedio y prosperidad, sin pretender prevenir los más acertados proyectos que puede haber formado V.S. Tilma. sobre este asunto de tanta consideración, por si pudiera cooperar en algo a su posible perfección, con su mayor atención y veneración le ha parecido hacer presente a V.S. Illma una serie de peticiones en favor de los más pequeños del evangelio. (Positio, págs. 368-369)

**1918/2024.** Agradezco a M. María Ràfols favores recibidos por su intercesión, como fueron el viaje a Inglaterra de mi sobrina para estudiar inglés, la resolución favorable de un contrato de alquiler complicado y por el éxito en la operación de mi nuera.

*Reyes P. (Zaragoza)*

**1919/2024.** En acción de gracias a Madre María Ràfols por favores recibidos.

*Teresa Egea Sancho (Zaragoza)*

**1920/2024.** En acción de gracias a Madre María Ràfols por favores recibidos.

*Devoto de Cariñena*

**1921/2024.** En acción de gracias a Madre María Ràfols por favores recibidos.

*M<sup>a</sup> Mercedes Siverio M. (Sta Cruz, Tenerife)*

**1922/2024.** Quiero dar testimonio de estado de salud y de cómo por intercesión de Madre María Ràfols el proceso de mi enfermedad ha ido evolucionando a mejor. Tengo tres hermanas religiosas de la Caridad de Santa Ana, ellas, junto con toda mi familia, hemos orado a Dios, para que por intercesión de la Beata María Ràfols lo que en su momento me diagnosticaron de alguna manera fuera permitiéndome sobrellevar mi día a día, como realmente está ocurriendo. En febrero de este año tuve cita de control con el médico que lleva mi caso, después de algunos exámenes que me realizaron fui por los resultados. Me decía en doctor en esa ocasión: *“yo he tenido pacientes que aún con trasplante de médula no han sobrevivido los cuatro años; lo extraordinario de su caso es que usted sin haberle hecho el trasplante este tan bien”*. Sabemos que la enfermedad está ahí que no se ha manifestado y eso es muy bueno, eso es lo extraordinario. Con todo este proceso he aprendido a agradecer por cada día de vida, y porque siento que la vivo con calidad en todos los sentidos. Disfruto mucho de lo que hago y que al producirse la enfermedad pensé que habría cosas que ya no podría hacer y no ha sido así. Siempre he confiado en Dios y con la oración de mi familia y mía a Madre Ràfols, hoy doy testimonio de mi autonomía, disfruto de total movilidad, incluso para hacer trabajos de jardinería, de artesanía que son de las cosas que me gusta hacer. Hace tiempo deje de usar el corsé y bordón, signo de mi mejoría y estabilidad. Como dije antes la enfermedad está ahí, pero yo sigo junto con mi familia confiando en la misericordia de Dios y en la poderosa intercesión de la Beata Madre María Ràfols. A todos los que tengan una necesidad, una petición, una intención no duden en recurrir a ella.

*José Luis Salazar Rojas (Costa Rica)*